
现在房地产市场确实很艰难，开发成本、资金成本都非常大，再想获得暴利已不可能。现在的形势是
老百姓的购房欲望和往年有很大的区别，对法律、对产品的质量各方面的要求都比较细，也比较严。大家
都在讨论养老地产、绿色地产、旅游地产等，企业投入这些项目，虽然说是一种发展的趋势，但是做起来以
后，在资金的运作上也是很艰难的。方向怎么走，怎么做出好的方向让市场来接受，确实值得探讨。现在随
着市委市政府的东迁，省直公务员宿舍、省里各大机关相继迁移情况下，东部发展的空间依然巨大。 8月
25号中铁逸都国际项目开盘，这次开盘也超出了我们的预想，成交3 . 5亿。从购房人的欲望来看，大户型也
非难卖产品，本次开盘中140平米、170平米都备受客户青睐。我认为在产品这方面，定位上还是应该下点
工夫，才能适合住户的要求。

在产品定位上下足功夫
济南中铁置业有限公司总经理 刘序勇
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对于房地产市场的未来我们充满了信心。市场不会因为企业的个别行为而变化，涨和跌完全是靠市场和政府
的调控来主导。房子好不好卖，主要还是源于房子周边的环境，环境改善了，房子本身的内在品质就自动提升。而
有了这些，客户对产品的认知度便高，房子自然就好出售。开发中我们严于律已，对产品质量提出高要求，开发客
户满意的产品。近几年，鑫苑在济开发得到了市场的广泛认可，我们对济南的房地产市场未来发展也满怀信心。济
南的房地产发展，一直处于不温不火状态，不像其他城市，受的振荡比较大。所以从济南这块，我们看到的是稳步
当中逐渐发展。从济南的市场需求看，刚性需求所占比例较大，购买势头较强，再加上省里与市里加大力度改善投
资环境，吸引一线品牌地产商的加入，给我们行业也提出了更高的发展要求。

提高居住品质，始于环境改善
山东鑫苑置业有限公司总经理 任礼

从宏观调控来讲，恒大做了两个转型，效果来讲还没有体现，但我相信也是对未来的一个探索。第一个
是产品结构，从来恒大都是做住宅，号称是沃尔玛式的公司，做的都是刚需；现在地产调控不断进行，我们也
逐渐在商业、办公、旅游方面有所涉猎，尤其是CBD项目，这是我们公司对商业地产大的尝试；第二个就是在
一个比较薄利的基础上怎样生存下去。大家都知道，并不像老百姓认为的那样，房地产开发商在整个房价中
获取的利润并不是最多的，除去政府税收等其他成本，我们的净利润是有限的。在土建成本的条件下，我们
主张采取成本控制，这一点源于我们全国分布了30多个地区和200多个项目，采取了图纸的复制建设和材料
的厂家直接配送，所以在成本控制这一块，就可以在不降低产品品质方面，从成本上要效益。

尝试涉足CBD商业地产
恒大地产集团山东公司副总经理 杨剑

华创置业还处在积累和学习中，谈转型为时尚早，不过已做了不少尝试。我们做过港澳花园，客户
入住后美誉度不错。和中海的合作也很成功。还尝试了商业地产介入。在奥体东路10号地块，做17万平
米的公寓和写字楼。华创转型，先做型再谈转型。目前发展是华创置业主要问题。作为本土企业，应深
耕本土，练好内功。如地块选址不犯错误，选择能操作的项目，从人力资源、资金资源和开发经验，宁愿
错过也不错杀。在后期设计、质量管控、技术管理、成本控制等方面，多学习，深入下去。在项目打造和
服务上，做的更好。作为我们来说，可能更灵活，在产品多样化及差异化上应多思考。这是立足之本。

本土房企先做型再转型
山东华创置业有限公司总经理 宋时九

关于对房地产行业的前景，我认为中国的房地产从1998年取消福利分房以来，受中国
传统文化影响，对住房的热情一直不曾减弱。未来10年内，房地产市场还是很乐观，只不过
不可能出现井喷的现象。如今大家都在讨论地产转型，这是很有必要的，品牌开发商从物业
开发商转到物业持有商，在好的地段大量的持有物业，在经济越来越发展的时期，持有高品
质的物业也是未来房地产的一个方向。在地产形势的今天，银丰地产希望与同行互为依存，
同舟共济，携手共同为济南东部新城建设献计献策，加快济南东部新城的建设。

持有物业或将是未来地产发展方向
济南银丰唐冶房地产开发有限公司总经理 李美萱

尽管现在房地产行业面临的形势比较严峻，有很多不确定性，但是我认为和其他行业相比较，房地
产行业的发展前景依然看好。如果是选择房地产行业，应该讲都是有眼光、有见识或者是比较幸运的。
现下，各个房企应对严峻的形势各有各的高招，小企业也有一线生机。房地产行业发展的这几年来，不
是面临这种矛盾就是面临那种矛盾，形势好的时候有难处，现在形势难的时候也并不是没有出路。我还
是崇尚一句话，就是“中国的问题要在发展中解决”。房地产行业的容载量，我觉得在相当长一段时间是
中国发展的主要载体之一，一切要在发展中解决。

房地产行业仍是大有前途
济南华昱置业有限公司总经理 董云波

未来的20年时间里，房地产行业依旧是一个非常好的、值得大家去挑战、去做的一个行业。房地产是拉动经济
的一个龙头行业，很多的数字显示也确定了我们的信心：中国的城镇化人口超过了50%，7亿多人涌入城市，中国进入
城市化和工业化的发展阶段。面对未来发展，黄金地产做到了一个是守正，保持我们的企业发展；第二是突破，我们
黄金地产也是向旅游转型，保证企业正常经营发展的前提下，向旅游地产发展，包括我们的崮云湖高尔夫项目，包括
济南的北跨，我们和天桥区做的龙湖项目；再一个就是对房地产创新的问题，这也是一个永恒的话题，企业发展到这
个阶段，进入了大浪淘沙的时代，我觉得这恰恰是我们房地产企业静下心来思考自身的发展优势，来找出一条适合
自身企业发展和行业发展的生存之道，这是非常有必要的。

守正、突破、创新
山东黄金地产旅游集团有限公司副总经理 相其科

从房地产行业多年的发展来看，实际上中国的房地产行业并不太长，但是经历的事情比较集中，不断的调控。这
么多年过来之后，随着政府和企业对市场把握能力的提升，进入冬天的可能性也不会再有。可以预见，将来的房地产
发展是一个长期、平稳的发展阶段。现在随着建设用地的减少，政府对房地产企业的要求也发生了一些变化。它更多
的希望商业增加，或者房地产开发与旅游、与主题公园、与会展业、与产业园区等等来结合，能够给城市带来持久的收收
益。所以传统的房企，也有了转型的压力。做精做细，是一个守正的思路，勇于转型是一个出奇的思路。更好的思路，，是
守正、出奇相结合，既要做精做细，做好内功，提升自己的能力，做性价比更好的房子，同时在差异化方面做出尝试，，在
房地产多样化方面做出探索，让房地产更加绚烂多彩一点，整个市场会更加多样化一点。这是我们转型的最终结果。

守正出奇，让市场更加多元化
济南中海地产有限公司总经理 庄青峰

现在的市场形势非常明显，大家都在百倍的努力，我们是在千倍的努力，争取把事情干好。我
们这个盘是唐冶新城的第一个房地产项目，前期也经历了很多波折，现在正全力组织争取项目顺
利进行。房地产已经进入微利时代，怎样在微利时代实现企业的健康发展，我认为，首先要摆正心
态，去除以往的浮躁情绪，依靠着土地升值挣钱显然是不可能了，再次就是要走品牌化的战略，在
产品的创新上努力寻找客户所需，走产品的差异化战略；还有就是理顺企业内部管理，施行低成
本的运营战略，加大企业融资的能力，依靠外力提升企业的竞争力，同时借机学习优秀企业的运
营能力。争取在未来更加残酷的市场竞争中占有一席之地并实现企业质的飞跃。

我们需要千倍的努力
火炬集团董事长 陈岭
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